



# 錦中だより



令和5年3月1日  
墨田区立錦系中学校  
校長 和田 浩二

校訓 ○知性をみがき

○品性を高め

○体力をつける

＜目指す生徒像＞

未来への夢や希望をもち

こころざし高く歩み続ける生徒

今月の学校公開日 11日(土) \*22日(水)保護者会(1,2年)

## 「フィルターバブル」という言葉を知っていますか

校長 和田 浩二

私が所属する東京都中学校視聴覚教育研究会での活動の中で、最近よく聞く『OpenAI』が話題となり、私はiPhoneで検索したり、YouTubeで動画を見たりする機会が多くなりました。2,3日すると、検索サイトやYouTubeを開くと『OpenAI』に関する情報がトップ画面に現れるようになっていました。このような現象を「フィルターバブル」といいます。

フィルターバブルは、インターネット上で情報を提供するサイトやサービスが、ユーザーの検索履歴やクリック履歴などを分析して、ユーザーの好みや興味に合った情報を優先的に表示する仕組みによって発生します。見たい情報が優先的に表示され、利用者の観点に合わない情報からは隔離され、自身の考え方や価値観の「バブル(泡)」の中に孤立するという情報環境になってしまいます。(総務省情報通信白書より)つまり、自分が見たい情報しか見えなくなり、自分と違う意見や視点に触れる機会が減ってしまいます。これがフィルターバブルの発生メカニズムです。

「フィルターバブル」の便利な面は、自分に関係のある情報や興味のある情報をすぐに見つけられることです。具体例としては、検索エンジンが自分の欲しい情報を選んで

表示してくれることで、時間や労力を節約できることやネットショッピングや動画サイトで、自分の好みに合った商品や動画がおすすめされることで、新しい発見や楽しみが増えることなどがあります。

「フィルターバブル」の危険な面は、他の人や社会の多様性を無視してしまったり、偏った情報や間違った情報に騙されてしまったりすることです。具体例としては、自分と違う意見や視点に触れる機会が減り、狭い考えになることやネット上で流されるデマやフェイクニュースに騙(だま)されやすくなるなどがあります。

それでは、「フィルターバブル」から抜け出すにはどんな方法があるでしょうか？一つは、自分の興味や好みだけでなく、他の視点や意見も探してみることです。もう一つは、インターネットの情報を信じるだけでなく、批判的に考えることです。インターネットは素晴らしいツールですが、使い方によっては危険でもあります。

これからは「フィルターバブル」に気を付けて、インターネットを賢く活用する方法を身に付けることが大切です。



## スキー教室に行ってきました

2月1日～3日にかけて、2学年ではスキー教室を実施しました。福島県南会津市にある、たかつねスキー場でスキー実習をし、生徒たちはそれぞれのペンションで2泊3日を過ごしました。スキー実習では、最初からはうまくいかず、苦戦している様子も見られましたが、学年集会で約束した、「ネガティブ発言をしない」という約束を守って続けていくと、2日目、3日目には、リフトに乗って、インストラクターと一緒に斜面をすいすいと滑り降りてくる姿に、生徒の大きな成長を感じました。ペンションの生活では、スキーで冷えた体も心もあたためるおいしい食事、交流会での語らいなど、オーナーの皆さん方のあたたかい声かけもあって、普段の生活では経験できないような体験をすることができました。大きな事故もなく全員が無事に帰ってこられたこともなによりです。この経験をぜひ、今後の学校生活や3年生の修学旅行につなげていってほしいと思います。

2学年担任



スキー教室の様子は  
こちらからも↓





# Teacher's Eye

1	水	都立一次発表
2	木	TGG(2)
3	金	竹橋先生特別授業 代表委員会
4	土	数学検定
5	日	
6	月	朝礼 安全指導 錦中コンテスト(タイピング)(1,2)
7	火	落語鑑賞(3)
8	水	路上生活者理解授業
9	木	普通救命講習(1) 都立二次・分割後期入試
10	金	卒業遠足(3) すみだいじめ防止の日
11	土	土曜授業
12	日	
13	月	球技大会 奉仕活動(3)
14	火	避難訓練
15	水	都立二次発表
16	木	卒業式予行練習・授賞式
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	第68回卒業式 ※2年は参列、1年は自宅学習
21	火	春分の日
22	水	保護者会(1,2)
23	木	大掃除
24	金	修了式 3校時後下校
25	土	春季休業日始
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	



※変更となる場合がありますので、最新の情報は学校ホームページ、スクリレ、COCOO(コクー)等でご確認ください。

## お知らせ

### 新年度に向けた準備

3月に入り、今年度のまとめとともに、新年度に向けた準備を進めています。そこで、引っ越しによる住所変更、転出の予定があるご家庭は、お早めにお知らせください。

### 教員異動の公表について

教員の異動は、例年は4月1日に新聞等の掲載で公表されていましたが、今年は3月22日に公表される予定とのことです。つきましては、東京都教育委員会より異動の公表がありましたら、改めてお知らせいたします。

### 卒プロ始動

都立一次入試や期末考査を終え、卒業を控えた生徒たちからは「3年生として何かできることはないか」という声が上がりました。そして「残りの日数をより充実させよう!」という声を元に「卒業プロジェクト」が始動しています。短い期間ではありますが、生徒たちで話し合い、できることを考え、実行に移していきます。学校、仲間、後輩、保護者、先生、様々な人に向けて感謝の気持ちを伝え、背中で語れる3年生の姿を見せ、清々しい巣立ちが迎えられることを楽しみにしています。

3学年主任

### 1年校外学習

1年生は2月13日、校外学習として東武動物公園へ行きました。あいにくの雨でしたが、班長を中心に動物園内を巡り、動物の種類や生態などを学びました。後日、各班で記録したことをスライドや動画にまとめ、発表をします。校外学習へ行く前から準備を進めてきたので、どんな発表になるか楽しみです。今回の校外学習では、班で計画・行動をし、一人一人が自分の役割を果たせるよう行動していました。校外学習で学んだことを生かして2年生へ進級できるよう、残りの1年生としての学校生活を大切に過ごしていきたいです。

1学年担任



### 東京都教育委員会児童・生徒等表彰

中学生区議会に向けて、小学生を対象にした中学生ボランティアの情報を収集・分析し、計画を立て行動する自主的な姿から、ボランティアに参加しようとする生徒が増加したことを受け、以下の3名が表彰されました。

### 学童クラブの受け入れについて

1階の第二技術室を改装し、4月より学童クラブが設置されることとなりました。